

V CLÁSICO MUNDIAL DE BÉISBOL

Una jugada polémica

El debate seguirá caliente hasta que se anuncie la nómina oficial del equipo con que Cuba irá al evento, que se desarrollará del 8 al 21 de marzo

Elsa Ramos Ramírez

Nada más tuvo que salir la prenómina de 50 hombres de Cuba para el cercano V Clásico Mundial de Béisbol para que se destaparan polémica y pasiones.

Lo primero fue que se despejó, al fin, con qué peloteros de "a-fuera" (sin incluir los contratados) puede contar el equipo en un paso histórico, al ser la primera vez que se conforma una preselección donde aparecen quienes emigraron del país y los que quedaron acá.

Aunque este no es, ni por asomo, el sueño de equipo unificado que durante años muchos acariciaron y no están, como se suponía, los tanques cubanos de las Grandes Ligas (MLB, por sus siglas en inglés), algunos de los cuales quedaron excluidos *per se* por aplicar en el acápite referido a los que abandonaron delegaciones en otros países en un evento internacional y otros no mostraron interés en la convocatoria.

Habría que ver ahora qué tanto pueden aportar estos "extranjeros" a la nómina definitiva, en qué momento deportivo-competitivo se encuentran, eso para no mitificar demasiado el cliché de que porque juegan en esta o aquella liga extranjera tienen boleto seguro. Y también hay que ver cuándo y cómo se incorporan a la preparación, ya que algunos todavía no han sido autorizados por sus clubes para tales entrenamientos. Eso sí: para que la afición gane en conocimiento sobre los convocados, debe ofrecerse mayor información sobre ellos, ya que no todos tienen el currículo de Luis Robert.

La misma varilla, la del rendimiento, hay que aplicarla para los cubanos contratados por la Federación Cubana en otras ligas como la japonesa o las de América Latina, pues no todos rindieron lo suficiente para merecer estar en la preselección, como Guillermo García.

Lo otro que destapó polémica y pasión fueron las exclusiones. Y aunque siempre este acápite trae controversias, varias opiniones apuntan a un mismo flanco: de los cubanos emigrados, el que más resalta es Yasmany Tomás, no solo porque dio su visto bueno para estar, sino porque podía ser un primera base natural, en una selección donde apenas aparece uno: Guillermo Avilés. Solo que



Cepeda registró resultados admirables en las cuatro ediciones anteriores del Clásico.

las razones de su "no llamado" dejan más dudas que certidumbres, pues, según se ha publicado, el director técnico del equipo, Armando Johnson, prefirió llevar a Luis Robert, una incongruencia de marca mayor, ya que no juegan las mismas posiciones.

Para no irnos de la primera base, otra de las exclusiones sorprendentes es la de Yordanis Samón, especialista renombrado de esa posición y que, además de rendir tanto en la Serie Nacional como en la Primera Liga Élite, ha sido uno de los bateadores cubanos más consistentes en los últimos eventos internacionales al compilar sobre los 400.

Pero sobre él, el mánager cubano argumentó que no encaja en los objetivos técnicos de la dirección, un cubo de agua fría echado también encima de otro de los excluidos más renombrados: Frederick Cepeda.

Como no conozco qué indicadores miden esos "objetivos técnicos" me doy la libertad de preguntarme: ¿con qué criterios miden a estos peloteros en los

eventos domésticos? Y estos, ¿sirven o no sirven?

En la práctica, la prenómina parece desdeñarlo en estos casos. No creo en verdad que, en una preselección tan numerosa de 50 nombres, no quepa el de Cepeda, de quien ya dije una vez que lo llevaría al Clásico hasta en muletas. Podrá decirse lo que se quiera sobre su edad, pero con sus 42 años, el espirituano fue el líder de los bateadores y merecía al menos el derecho a disputarse un puesto.

Y fíjense que, aunque pudiera ser un argumento de peso, no hablo aquí de lo que representa simbólicamente para el béisbol nacional el cubano con mejor hoja de servicios en los cuatro Clásicos anteriores, y en casi todos los de la arena internacional, lo cual le suma dígitos a una historia de entrega incondicional a su deporte, a su país, cuando muchos decidieron irse porque sí, aunque los recibamos ahora con bombos y platillos.

De los excluidos cabe mencionar al derecho Freddy Asiel Álvarez, que está por encima de varios de los lanzadores convocados y tiene un aval acumulado en Cuba y fuera de ella como para ser un aspirante.

En el área de la receptoría, donde ahora mismo no veo a un titular defensivo al seguro, no entiendo la exclusión de Yuniar Ibarra, mucho menos después que comprobé con él mismo que el argumento expuesto sobre su problema en la mano es inconsistente, ya que luego del evento en Bahamas, donde lo tuvo, fue atendido y ahora entrenaba sin ningún contratiempo a la espera de ser llamado. Por los números que acumuló detrás del plato en la Serie Nacional, le sobraban méritos para estar en el medio centenar de escogidos.

De momento, la polémica seguirá caliente hasta que se anuncie la nómina oficial del equipo con que Cuba irá al V Clásico Mundial de Béisbol del 8 al 21 de marzo y veremos qué tan competitivo puede ser y cómo puede apostar por la unidad, en medio de diferencias de todo tipo. Para entonces, dejemos los pronósticos, las conjeturas y, como siempre sucede en materia de pelota, otra marejada de polémica.

Crean cantera de los Gallos

La preselección del equipo espirituano que intervendrá en la venidera Serie Nacional comenzará su preparación el próximo lunes

Mientras la Primera Liga Élite da sus últimos toques con la finalísima que inicia este sábado entre Agricultores y Portuarios, las distintas legiones provinciales comienzan la convocatoria para los entrenamientos de cara a la próxima Serie Nacional prevista para iniciarse en marzo.

En el caso de los Gallos, una amplia representación de 65 hombres integran la preselección, con varios nombres que se repiten de la última versión y con otros que se han destacado en las filas juveniles, ante varias bajas suscitadas en las filas espirituanas en los últimos meses.

En la receptoría aparecen: Yuniar Ibarra (SS), Luis Alberto Meneses (SS), Carlos Chávez (SS), Yadiel Guerra (Fto), Aniel Rodríguez (LS), Osdani Llorente (Tdad) y Yosvani Canoto (Fto).

Como jugadores de cuadro lucharán un puesto en el elenco Yuniar Mendoza (Tdad), Daviel Gómez (Fto), Rodolexis Moreno (Tdad), Ronaldo Pérez (Yag), Lázaro Fernández (SS), Kevin Arévalo (SS), Alexis Miguel Varona (Yag), Liuver Gallo (Cab), Yandi Sánchez (Yag), Marco Zúñiga (Tdad), Miguel Martínez (SS), Lázaro Obregón (Tag), Víctor Cuéllar (SS), José Miguel Calderón (Tdad) e Iván Ortiz (Tdad).

Como jardineros buscarán un cupo Frederick Cepeda (SS), Dunieski Barroso (Tdad), Alberto Rodríguez (Tdad), Carlos Gómez (Mtzas), Alejandro Escobar (SS), Lázaro Viciado (SS), Rey Richard Ricardo (Cab), Daniel de Jesús González (SS), Yasser García (SS), Froilán Fernández (Tag), Delvis Quintero (Tag), Osdelvis González (Fto), Carlos Fernández (SS), Miguel Rodríguez (SS) y Luis Redi (LS).

Como siempre el área de los lanzadores es la más concurrida con 28 y los preseleccionados son Alex Guerra (Cab), Roberto Hernández Navarro (Yag), Ariel Zerquera (Tdad), José Eduardo Santos (Fto), José Luis Braña (Yag), Miguel Neira (SS), Yanielkis Duardo (Tdad), Yoanni Hernández (Tdad), Yankiel Mauri (Tag), José Isaías Grandales (SS), Aníbal Suárez (SS), Sediell Mendoza (Yag), Adrián Pérez Prado (Tag), Daniel Reina (Tag), Daniel Reyes (Tdad), Harvin Castellanos (Cab), Dylán Argüelles (Fto), Javier Aróstica (SS), Carlos Michel Benavides (Cab), Adrián Mustelier (Tdad), Bryan Casanova (SS), Roberto Hernández Lorenzo (LS), Miguel Dávila (Jat), David Licea (Tag), Daniel Galindo (Yag), Humberto Delgado (Yag), Ariel González (LS) y Dayron Morales (Fto).

Por tercer año consecutivo Eriel Sánchez León estará al frente del entrenamiento. Esta preselección comenzará la preparación en el estadio José Antonio Huelga el lunes próximo. (E. R. R.)



Jóvenes y consagrados lucirán el uniforme de los Gallos.



Una de las decisiones más debatidas ha sido la exclusión de Yasmany Tomás.